

SEDES EN TIGRE, CATAMARCA, CÓRDOBA Y LA RIOJA

LA ESCUELA DE POLÍTICA Y ALTO GOBIERNO CIERRA CON ÉXITO SU 1ª EDICIÓN

Ana Belen Campillo

.....
Resumen

La Escuela de Política y Alto Gobierno Governa América Latina concluye sus programas de Formación Capacitación en Gobierno, Administración y Políticas Públicas iniciados en agosto en las diferentes sedes de Argentina (Tigre, Catamarca, Córdoba y La Rioja) con alto éxito de participación.

Palabras clave: Formación, gobierno, administración.
.....

Un total de 150 alumnos con diferentes perfiles –desde funcionarios y empleados municipales hasta políticos de las diferentes estancias de gobierno, pasando por profesionales universitarios–, han completado los programas de Formación y Capacitación en Gobierno, Administración y Políticas Públicas ofrecidos por la Escuela de Política y Alto Gobierno. La iniciativa, iniciada en agosto en cuatro sedes argentinas (Tigre, Catamarca, Córdoba y La Rioja) se cerró el pasado 17 de noviembre, con éxito de participación.



En la sede del Municipio de Tigre, clase con el Dr. José Gabriel Ruiz González, profesor de la Universidad de Murcia, que dictó la materia de “Acciones para la modernización de las Administraciones Públicas.”

.....
Abstract

The High School of Politics and Latin American Governors Government concludes its training programs Training in Government Administration and Public Policy began in August in various locations in Argentina (Tigre, Catamarca, Córdoba y La Rioja) with high number of users.

Keywords: Training, government, administration.
.....

También la organización ha sido exitosa, pues se ha logrado avanzar en los objetivos principales de estos programas: promover el fortalecimiento institucional de la red de cooperación preexistente entre las instituciones españolas y argentinas; proyectarla a los gobiernos locales y provinciales a través de la transferencia e incidencia de buenas prácticas para el mejor funcionamiento del gobierno y la administración pública, siendo principio rector la garantía de transparencia e igualdad de acceso en la administración para una democracia de calidad; y formar a dirigentes y agentes de los gobiernos y las administraciones públicas de las entidades locales y provinciales de Argentina.

El desarrollo del programa fue similar en las cuatro sedes y entre sus contenidos se trataron el diseño y la gestión de políticas públicas, la comunicación política e institucional, las herramientas de comunicación y marketing 2.0, la dimensión internacional de la política, así como el apartado dedicado a la democracia y el gobierno. De impartirlos se han encargado docentes de la talla del Dr. Ismael Crespo –catedrático de Cien-



Centro Universitario de Tigre, donde se ha dictado el Programa de Formación y Capacitación en Gobierno, Administración y Políticas Públicas.

cia Política y director a la vez de la Escuela—, expertos como la prestigiosa consultora argentina Analía del Franco, el Dr. Javier del Rey Morató —que ofreció formación en Planificación y Gestión de la Comunicación Estratégica—, el reconocido consultor y experto en procesos electorales Mario Riorda... y una larga lista de expertos docentes.

También el secretario de Gobierno de Tigre, Eduardo Cergnul, alumno de la Escuela, destacó el alto perfil de los profesores con palabras, concretadas en este caso sobre el Dr. José Gabriel Ruiz, profesor de Derecho Constitucional en la Universidad de Murcia: *“Ha sido un verdadero lujo tenerle aquí para disertar sobre gestión pública y de redes, cómo mejorar los procesos de la administración pública, en este caso municipal, y en la atención de los vecinos”*.

Así mismo, Alberto Paredes Urquiza, secretario de la gobernación en La Rioja, aprovechó el acto de entrega de certificados a los alumnos, para recordarles que *“esta instancia de capacitación fue lanzada pensando en que una nueva generación de políticos que en La Rioja los hay y mucho, con estirpe y voluntad de trabajo, vocación de poder”*, y además recaló que *“el político, el funcionario, el funcionario público del siglo XXI tiene que estar capacitado”*.

Los alumnos presentan cerca de 100 proyectos de memoria, que sin duda serán una importante contribución para la mejora de la gestión pública, la democracia y la comunicación en las diferentes instancias del gobierno. Una vez finalizada la docencia, es turno

para que los alumnos de la Escuela de Política y Alto Gobierno presenten el proyecto de la memoria con el que comienzan su andadura para obtener el título de Diplomado en Gobierno, Administración y Políticas Públicas. Esta memoria, además de para la obtención de la titulación, les servirá como prueba de su capacidad para abordar una problemática de carácter práctico; se trata por lo tanto de un trabajo aplicado que tiene como finalidad responder a una necesidad realmente existente en alguna de las instancias de las diferentes administraciones. Por ello, la presentación del proyecto ha tenido que venir avalada por la institución de procedencia, en la que se ha con-

signado que la investigación que se realizará le será útil. Quienes obtengan la titulación podrán acceder a los Programas de Máster Universitario del Instituto Universitario de Investigación Ortega y Gasset de Madrid y de Goberna América Latina en la Comunidad Iberoamericana de Naciones, así como el reconocimiento de créditos para ampliar estudios de Doctorado en el Espacio Europeo de Educación Superior.

Desde mi rol de coordinadora desde España de los programas puestos en marcha en las diferentes sedes, quiero aprovechar la ocasión para agradecer a todos los alumnos y docentes su participación, y cómo no, el encomiable trabajo de los coordinadores y gestores de los mismos en Tigre, Córdoba, Catamarca y La Rioja.



El gobernador Beder Herrera preside la entrega de certificados del Curso de Formación de la Escuela de Política y Alto Gobierno de La Rioja. Además del primer mandatario, participaron en el acto el secretario de la Gobernación, Alberto Paredes Urquiza, el coordinador de proyectos del Instituto Universitario de Investigación Ortega y Gasset (IUIOG) en España, Ignacio Liendo y la coordinadora Social de la Secretaría General y Legal de la Gobernación Marcela Ortega.

“Ya estamos trabajando en la edición de 2013; hemos consolidado una relación a largo plazo”

El Dr. Ignacio Liendo ha coordinado los programas de la Escuelas de Política y Alto Gobierno en las provincias de Catamarca y La Rioja. En esta entrevista relata cómo se fraguó esta iniciativa y valora sus resultados.

¿A cuándo se remontan los primeros contactos entre la Fundación José Ortega y Gasset-Gregorio Marañón y las provincias de La Rioja y Catamarca?

En el caso de La Rioja, la relación con la Fundación José Ortega y Gasset-Gregorio Marañón –y con ella del Instituto Universitario de Investigación Ortega y Gasset y Goberna América Latina– se remonta a principios de 2009. Por aquellas fechas, el Dr. Ismael Crespo, director del Departamento de Comunicación Política e Institucional del Instituto, fue convocado a dirigir la Maestría en Administración Pública del Departamento de Ciencias Sociales, Jurídicas y Económicas del Universidad Nacional de La Rioja (UNLAR). Por entonces yo me desempeñaba como profesor de Relaciones Internacionales

y existía la necesidad de generar excelencia en la formación de posgrados que las autoridades del Departamento me planteaban. En la Provincia de Catamarca surgieron algo después, en junio de 2011. El Sr. Rector de la Universidad Nacional de Catamarca (UNCa), Ing. Flavio Famma, y el por entonces Sr. Secretario de Vinculación Institucional y Relaciones Internacionales, Ing. Fernando Torres –quien el pasado agosto fue reemplazado por el Ing. Eduardo de la Orden– contactaron con el Dr. Ismael Crespo y conmigo con el objetivo de desarrollar en la Universidad un área de intervención para los gobiernos regionales y locales. Todo ello formaba parte de una estrategia de posicionamiento de extragrado de la Universidad que al mismo tiempo pudiera contribuir al desarrollo

de la región desde la incidencia en los gobiernos y la administración pública.

¿Y cómo continuó esa relación?

En vistas a una iniciativa y una financiación puntual tendiente a la formación de posgrado del Profesorado de la UNLAR, tanto las autoridades del Departamento como el Sr. Rector convocaron al Instituto para que desarrollara a partir de agosto de 2010, en colaboración con el Instituto Ortega y Gasset de Argentina, un programa de posgrado adscrito al Doctorado en *Problemas Contemporáneos en la Sociedad de la Información*. La experiencia resultó doblemente exitosa, no sólo porque once profesores de la UNLAR son actualmente Doctorandos en la etapa final del desarrollo de sus tesis doctorales, sino



Acto de presentación del programa en la sede de Catamarca.

En un momento de la conferencia inaugural, en la Universidad Siglo 21, el Ing. Néstor Ferraresi, Secretario de Posgrado y Educación Continua de la universidad, el Dr. Ismael Crespo, director de la escuela y encargado de dictar la conferencia inaugural y el Dr. Emilio Graglia, uno de los coordinadores del programa.



porque allí mismo se establecieron fuertes lazos con la Universidad y con el Gobierno del Pueblo de la Provincia de La Rioja. Para ello ha sido fundamental el rol que ha jugado Alejandra Ibáñez, Doctoranda del Programa y posterior coordinadora en el terreno de la Escuela de Política y Alto Gobierno de La Rioja.

Respecto a Catamarca, tras la primera experiencia se llegó a la conclusión de que era necesario crear una nueva organización que contuviera la relación recíproca y que hiciera las veces de espacio conjunto de colaboración y cooperación. Por las características de la Provincia de Catamarca y de la UNCa. Se decidió también solicitar la adhesión al Proyecto de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), en el marco de sus Programas de Cooperación Científica e Interuniversitaria.

Y de ahí surge la Escuela de Política y Alto Gobierno...

Así es. La Escuela de Política y Alto Gobierno de Catamarca es uno de los pilares fundamentales de este Instituto y el *Programa de Formación y Capacitación en Gobierno, Administración y Políticas Públicas*, su primera acción. Algo parecido sucedió en La Rioja: con la importante mediación del actual Secretario General y Legal de la Gobernación,

Alberto Paredes, que coincidía en la necesidad de aumentar las capacidades humanas y técnicas de los funcionarios del Gobierno y la administración bajo su responsabilidad, se concreta en La Rioja esta primera edición de la Escuela de Política y Alto Gobierno.

¿Cómo resumiría usted los beneficios de esta Escuela?

Las relaciones establecidas extenderán sus acciones hacia otras iniciativas de formación, investigación y asistencia técnica, porque la experiencia ha resultado no sólo sumamente exitosa, sino que se constituye en pilar de la consolidación de una relación a largo plazo. Por lo pronto, ya está trabajándose en la edición de 2013.

Los alumnos, por su parte, han disfrutado de una opción en formación de excelencia y al mismo tiempo podrán optar a acceder a los Programas de Máster Universitario del Instituto Universitario de Investigación Ortega y Gasset de Madrid y de Goberna América Latina en la Comunidad Iberoamericana de Naciones, así como el reconocimiento de créditos para ampliar estudios de Doctorado en el Espacio Europeo de Educación Superior.



Ana Belén Campillo
Universidad de Murcia
anabecam23@hotmail.com